



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

NOTA DE PRENSA N° 224-2016-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Cajamarca entre los 5 primeros en titulación de tierras a nivel nacional

Gobierno regional ha formalizado a más 23 mil hectáreas en todo el departamento, beneficiando así a cerca de 13 500 personas.

La titulación de terrenos es parte importante del Nuevo Modelo de Desarrollo, pues ayuda a formalizar la propiedad de la tierra de miles de agricultores para así ir asociándolos en cooperativas e incluirlas dentro del gran programa de irrigación que se pondrá en marcha el año entrante.

Entre los principales logros que destacan: la intervención en 12 provincias de la región, la entrega de 9 mil 651 títulos de propiedad que representan a 9 mil 985 hectáreas formalizadas y el beneficio a 13 mil 491 agricultores que hoy gozan de seguridad jurídica y la revalorización de sus predios.

A ello se suma que como parte de la política de respeto a las comunidades, el gobierno regional ha logrado el reconocimiento de 04 comunidades campesinas y ha logrado titular el territorio comunal de 03 comunidades campesinas. Hecho significativo pues concreta con éxito toda una vida de lucha por la tierra por parte de los comuneros, quienes incluso derramaron su sangre buscando la formalización de sus tierras.

La suma de predios individuales formalizados masivamente y los territorios de las comunidades campesinas, genera la gran cifra de 23 mil hectáreas formalizadas en toda la región. Hecho que ubica a Cajamarca entre los 05 departamentos que más ha reconocido la propiedad sobre la tierra a los hermanos del campo.

LA TAREA CONTINÚA

Pero la tarea no ha acabado, actualmente se tiene pendientes algunas acciones en favor de la formalización de la propiedad. Entre las más importantes se tiene:

El levantamiento catastral de más de 2000 predios en la provincia de San Pablo, en los sectores de Poquish, Cuñish, Yaminchad, Igleciapampa, El Ingenio, La Pampa, Lalaquish Alto, Lalaquish bajo, La Laguna y Kunturwasi.

Asimismo en la provincia de Jaén se está realizando el levantamiento catastral de 500 predios en los distritos de Las Pirias y Bellavista; a ello se suman, las 600 predios en la provincia de San Ignacio donde se ha realizado también el levantamiento catastral respectivo.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

Por otro lado, se viene diagnosticando 12 sectores en el norte de la región donde hay una gran presencia de propietarios informales (principalmente San Ignacio y Jaén); y, se tiene en etapa de oposición los sectores de Manzanamayo, San José, Alto Miraflores de la provincia de Cajamarca.

Respecto a las comunidades campesinas se viene gestionando la titulación del territorio comunal de la Comunidad Campesina Juan Velazco Alvarado en la provincia Celendín y la Comunidad Campesina San Benito en la provincia de Contumazá.

Vale detallar que la formalización de predios, tanto individuales como a las comunidades, se realiza de manera gratuita y con todo el apoyo técnico que se requiere, lo que sumado a la difícil geografía cajamarquina se convierte un arduo trabajo que sabrá dar sus frutos para las generaciones venideras.

DATO:

Las comunidades campesinas tienen su origen en las comunidades indígenas reconocidas por Carlos V durante la colonia, fue Juan Velazco Alvarado el que les nombró comunidades campesinas y quien inicio la más grande reforma agraria de todo Sudamérica.

Se agradece su difusión

Cajamarca, 22 de agosto de 2015

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA